

Fecha: 21-06-2024

Medio: El Mercurio de Valparaíso Supl.: El Mercurio de Valparaiso Tipo: Columnas de Opinión

Título: COLUMNAS DE OPINIÓN: Una última oportunidad

Pág.: 8 Cm2: 197,4 VPE: \$ 474.735 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.000 33.000 No Definida





Rodolfo Codina Díaz

Almirante (r), presidente de la Corporación Patrimonio Marítimo de Chile

Una última oportunidad

a trayectoria recorrida por el país en términos de mirar hacia el mar como fuente de desarrollo cuenta con bases sólidas, transversales y con una fuerte determinación a ser reconocida como tal.

El mar, como fuente de recursos y soporte esencial para la supervivencia de la humanidad, está agotando su paciencia. De acuerdo a un informe de las Naciones Unidas, se estima que para el año 2050 la población mundial aumentará en 2.000 millones de personas, lo que demandará aún más producción de alimentos, la que a raíz de la sobrecarga ya se encuentra rebasada. La alimentación para la segunda mitad de este siglo puede mutar hacia una basada en productos del mar como fuente primaria.

Con motivo de intentar proteger el mar y sus recursos, con una mirada sostenible y de cara al futuro, la ONU, a través de sus Estados miembros, logró un histórico tratado luego de casi dos décadas de negociaciones, siendo Chile uno de los primeros países del mundo en ratificarlo: el Acuerdo sobre la Biodiversidad Marina más Allá de la Jurisdicción Nacional (BBNJ por sus siglas en inglés). Sus objetivos: fortalecer la gobernanza de los océanos, distribuir equitativamente sus beneficios, lograr una explotación sostenible, crear áreas marinas protegidas y regular los recursos genéticos marinos. En resumen, amplía en gran medida las áreas oceánicas que deberán ser protegidas jurídicamente.

Como ha sido descrito, la humanidad ve una luz de esperanza hacia el futuro, el mar y el hombre han acordado una nueva oportunidad. ¿Por qué nuestro Valparaíso no podrá tenerla también? Si bien es cierto el estado de nuestra ciudad no es el que merece una ciudad declarada Patrimonio de la Humanidad, también es cierto que ya se están observando algunas iniciativas concretas que contribuirán a revertir dicha condición, como son las iniciativas que lidera la Empresa Portuaria de Valparaíso, la que tendrá efectos positivos sobre la zona costera, el parque Barón que cambiará la cara de entrada al puerto, o las que impulsa la Dirección de Obras Portuarias.

Actualmente Valparaíso está postulando a ser la ciudad sede y capital del Tratado de los Océanos, compitiendo con ciudades del primer mundo. Así como los Estados lograron acordar esta nueva oportunidad de conservar el océano para el futuro, Valparaíso también merece otra oportunidad. Es por ello que como Corporación Patrimonio Marítimo de Chile, cuyo accionar se enmarca en nuestro mar y su entorno cultural, nos sentimos partícipes de esta iniciativa e invitamos a la ciudadanía, a lo largo y ancho del país, a participar apoyando esta nominación que plantea el Estado de Chile y cuyo logro favorecerá el desarrollo de nuestro Puerto, así como la estatura de nuestro país ante el concierto mundial de naciones.